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Por: LAP Luis Fernando Oropeza

tructura Urbana y Ecología
del Gobierno del Estado en
la que se advertía el grave
riesgo que representan las
heces fecales producidas por
los  perros callejeros y los no
callejeros también, para la
salud del ser humano.

Las heces producidas por
las mascotas, al pasar los
días se secan y después, el
mismo aire las incorpora al
medio ambiente que respira-
mos e ingresan a nuestro
cuerpo a través del sistema
respiratorio o se posan en los
alimentos que se consumen
en la vía pública.

Hay infinidad de enferme-
dades que se pueden trans-
mitir por las heces de los
perritos que se quedan en
las banquetas, en los par-
ques o en el jardín cuando el
vecino saca a su perrito muy
temprano para que hagan
del baño en jardines ajenos y
su patio se quede limpio,
estas enfermedades puede
ser desde las  salmolenosis
hasta lombrices. 

Al navegar por la internet
me encontré con un artículo
en la página de salud pública
del Condado de Los Ángeles
con la siguiente liga
https://admin.publichealth.la-

county.gov/wwwfiles/ph/medi
a/media/rxjunejuly11.pdf .

Es un estudio de la  Vete-
rinaria Emily Beeler y Mere-
dith May del Departamento
de Salud Pública del Con-
dado de Los Ángeles.

Este estudio afirma que
los dueños de animales sue-
len creer de manera errónea
que sólo las heces frescas y
olorosas pueden presentar
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Al observar una gran can-
tidad  de mascotas  pasea-
das por sus dueños cuando
realizaba un paseo familiar
dominical por la Plaza Zara-
goza me hizo reflexionar  un
poco sobre el inusitado acti-
vismo en defensa de las
mascotas que ha movido la
conciencia ciudadana para
organizarse y realizar refor-
mas a la ley que impiden las
corridas de toros o la presen-
tación de espectáculos cir-
censes con animales o
realizar marchas de protes-
tas en la calle por la violencia
contra los perros,

Me dejaron perplejo las
declaraciones del Director de
Salud Animal del municipio
José Luis Icedo Váldez quien

afirma que en el municipio de
Hermosillo existe la friolera
cantidad de alrededor de 250
mil perros de los cuales 50
mil son callejeros. Según el
último censo poblacional del
año de 2010 realizado por el
INEGI, nuestro  municipio es
habitado por  784 mil 342
personas,

¡Vaya proporción tan bár-
bara!, En Hermosillo hay
3.13 perros por cada 10 ha-
bitantes, eso sin contar con
los gatos, caballos (muy de
moda entre la clase política)
y otras mascotas que se pue-
dan tener.

Hace algunos sexenios
tuve la oportunidad de leer
un documento en la enton-
ces  Secretaría de Infraes-

Hermosillo enfermo entre la
caca de perro

La sobrepoblación canina se está convirtiendo en un grave
problema de salud pública y las autoridades siguen cruzadas
de brazos.

Carlos Rodríguez Freaner estrena nombramiento en el Comité
Ejecutivo Nacional del PRI que lo codea con la golden class
priísta.

luiso@hmo.megared.net.mx
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un riesgo sanitario, pero en
realidad muchos huevos de
parásitos que se encuentran
en las heces no alcanzan
ese estado infeccioso hasta
unos días o semanas luego
de que el animal haya defe-
cado.

Es difícil que como due-
ños de mascotas tengamos
la cultura de recoger las gra-
cias que estos inocentes ani-
malitos produzcan, resulta
más fácil llevarlos a dar la
vuelta a la cuadra para que
hagan en el parque, en la
banqueta o en un jardín
ajeno. Es una irresponsabili-
dad más, que como buen
mexicano o sonorense co-
metemos a diario.

Al estar en la plaza Zara-
goza y observar tanta mas-
cota paseada por sus
dueños , me di cuenta como
los animalitos campechana-
mente se detenían para
hacer sus necesidades en
las reducidas áreas verdes
que la actual  administración
municipal parece empeñarse
a desaparecer, sin que el
dueño del perrito se dignara
a recoger el excremento de
su mascota..

Caminar por las pocas
áreas verdes de la ciudad se
convierte en un deporte ex-
tremo la mayoría de las
veces con resultados  nause-

abundos en nuestros zapa-
tos producto de tropezarse o
pisar una de las tantas heces
caninas que abundan.

Probablemente usted
piense que soy un exage-
rado o un mentiroso, pero lo
invito a hacer el siguiente
ejercicio, sentarse media
hora un domingo por la tarde
en una banca cercana a un
área verde en la plaza Zara-
goza para que cuente cuan-
tos perros acompañados de
su dueño hacen caca y cuan-
tos dueños recogen el excre-
mento del animalito. Le
aseguro que se llevará una
desagradable sorpresa.

No tengo la menor idea
de cuantos kilos de heces
produzcan esos 50 mil perri-
tos sin hogar que deambulan
por las calles de esta ciudad
capital, tampoco creo que
exista una estadística al res-
pecto. Lo que sí creo es que
el proceso para criar con-
ciencia entre los dueños de
mascotas tardará mucho
tiempo, moentras tanto, urge
que la autoridad tome cartas
en el asunto. 

Ahora que el activismo
por los perros se encuentra
tan de moda, bien haría or-
ganizaciones como Comuni-
dad Animalera Trabajando;
otra de nombre Pata de
Perro por citar algunas, en

hacerse presentes los fines
de semana por la plaza Zara-
goza para concientizar a los
dueños de mascotas para
qué recojan las “gracias” de
sus perritos.

Bien harían también en
presionar a los señores dipu-
tados para prohibir los cria-
deros de perros que están
provocando una sobrepobla-
ción que es ya un riesgo para
la salud de los habitantes de
Hermosillo.

Aclaro que este artículo
no pretende provocar des-
precio a esa bella especie del
reino animal conocida como
el mejor amigo del hombre,
por el contrario, creo que
todo ser vivo merece res-
peto,  pido no mal interpre-
tarlo.

Señoras y señores, urgen
medidas inmediatas para
acabar con la contaminación
producida por las mascotas
de dueños irresponsables y
por esos 50 mil perros calle-
jeros que tienen convertido a
Hermosillo en una ciudad en-
ferma con tantas alergias y
otros padecimientos por toda
la  cochinada que respiramos
a diario.

No sería mala idea que la
autoridad buscara el res-
paldo de organizaciones ac-
tivistas que promueven la
defensa del mejor amigo del
hombre, no vaya ser que al
rato tomemos las calles para
pedir que limpien la ciudad,
pues al ritmo que vamos, es-
tará inundada de caca de
perro.

Nuevo nombramiento
en el CEN del PRI

Tremenda e interesante
la nueva responsabilidad que
tiene el todavía joven sono-
rense Carlos Rodríguez Fre-
aner con su nuevo
nombramiento como coordi-
nador de las campañas elec-
torales del CEN del PRI en

las nueve entidades federati-
vas que celebrarán eleccio-
nes.

Esta nueva responsabili-
dad categoría grandes ligas,
hace a un lado las versiones
que colocaban al ex Director
de la CODESON como can-
didato a una diputación local
por un distrito del norte de
Hermosillo.

El famosos “Bebo” Rodrí-
guez Freaner se codea con
la golden class priísta siendo
un sonorense más que pre-
sume una posición política
de privilegio en la gran Te-
nochtitlán.

Cumpleaños del Arqui-
tecto Flores López

El pasado martes por la
mañana tuvimos la oportuni-
dad de brindar con jugo de
uva el aniversario número
seiscientos sesenta y seis
del Arquitecto Enrique Flores
López en el seno de la Mesa
Cancún, que dirige el empre-
sario, prestidigitador y mece-
nas, Carlos “Kaly”
Rodríguez. A Flores López se
le atribuye haber bautizado al
grupo de libres pensadores
que nos congregamos en
torno a una mesa como
“Cancún” que traducido del
Maya al castellano quiere
decir “Nido de Víboras”.

En la tertulia algunos ase-
guraron que el Arquitecto es
tan veterano que ya andaba
floreando la reata para subir
a las especies del reino ani-
mal al arca del patriarca Noe.
Pero Flores López muy a su
estilo reviró que viejos los ce-
rros y el cuero es el que se
arruga.

Le agradezco el favor de
su atención, puede interac-
tuar con un servidor a través
de la red social twitter @fero-
ropeza20 o en mi correo
electrónicoluiso@hmo.mega-
red.net.mx

Un brindis con jugo de uva por el aniversario número seiscien-
tos sesenta y seis del Arquitecto Enrique Flores López en el
seno de la Mesa Cancún.



SEGUNDA QUINCENA DE ENERO DEL 2015/ VISITE NUESTRA EDICIÓN EN LÍNEA www.elacabose.com.mx4

ochoarojo11@hotmail.com

Mensaje demoledor

Lic. Ricardo Ochoa Rojo

Hubo infinidad de mensajes y
señales que muchos no entendi-
mos, finalmente el mensaje final,
el más contundente llegó.. 

Con la explicita imagen del
gobernador GUILLERMO PA-
DRÉS y la del coordinador de la
bancada del PRI, MANLIO
FABIO BELTRONES con una
sonrisa de oreja a oreja en el
café de un hotel de la CIUDAD

DE MÉXICO. Hay imágenes que
valen mucho más que mil pala-
bras. 

“Un gusto compartir un café
con @MFBeltrones para ver pro-
yectos de beneficio para Sonora
en este 2015”,

La imagen cimbró a propios y
extraños. Unas cuantas horas
después se dio a conocer que la
candidata del PRI a la guberna-
tura es la SENADORA CLAUDIA
ARTEMISA PAVLOVICH ARE-
LLANO

El mensaje político fue claro
y contundente, el DIPUTADO
MANLIO FABIO BELTRONES es
el verdadero jefe político de SO-
NORA, es el epicentro de los fac-
tores del poder político. 

Ahora viene la cargada, el
besa manos de la clase política a
la ungida,  la famosa operación
cicatriz y el cierre de filas, algo
que el PRI sabe a la perfección
como hacerlo. 

El proceso para parir la can-
didata fue largo, parecía que era

candidato pero precisamente por
eso se alargó. Estaban buscando
la manera de hacerlo a un lado
hasta que el fiel de la balanza lla-
mado MANLIO FABIO BELTRO-
NES, hizo la diferencia y mandó
el mensaje. 

La participación de GUI-
LLERMO PADRÉS en este largo
capítulo del nombramiento del
candidato del PRI significa que

hubo una negociación para que
no fuera ERNESTO GÁNDARA. 

Ya sabemos cuál fue la pri-
mera parte del trato, esperare-
mos para saber cuál fue la otra
parte. 
ESTUDIANTES DE LA UNI-

VERDSIDAD DE SONORA aca-
ban de descubrir la fórmula para
acabar con la ola inseguridad
que sufre HERMOSILLO dijera
mi amigo el licenciado Miguel
Ángel Cortés “el caballo” 

Cuando alguien sienta la
amenaza de inseguridad en su
persona o en su patrimonio, bas-
tará marcar a las conocidas lí-
neas de emergencia
denunciando que PERSONAS
SIN OFICIO quitan la propa-
ganda electoral del empresario
JAVIER GÁNDARA MAGAÑA. 

Le garantizo que inmediata-
mente y en menos de dos minu-
tos tendrá todo una operación
comando dispuesta a detener a
los infractores que han osado
con destruir la propaganda de tan

noble y distinguido ciudadano. 
Para eso están las fuerzas

policiacas, para proteger los inte-
reses de los ricos. La policía no
tiene interés en detener los robos
a vehículos, casas y asaltos en
las colonias, que son el pan de
todos los días. 
MACLOVIO CUETO MO-

RENO, un palo que ensarte…
Aprovechamos este medio para
aconsejarle al abogado MACLO-
VIO CUETO MORENO mejor co-
nocido como “DESTRUCTOR
DE FAMILIAS” que le ponga más
atención a la conducta de su hijo
JORGITO CUETO GÓMEZ de
apenas 19 años de edad y quien
aspira a un huesito en el equipo
juvenil del borrego Gandara, esto
debido a que en días pasados en
un rancho cerca de CIUDAD
OBREGÓN a altas horas de la
noche en compañía de un mu-
chachito con rasgos muy afemi-
nado andaban buscando
desesperadamente “UN PALO
QUE ENSARTE”; 

Queremos creer que los mu-

chachitos buscaban comer un
elote cocido de manera más có-
moda con un palito atravesando
el elote…

Negociación en lo alto del poder, pronto se sabrán los resulta-
dos.

Policías se dedican a detener peligrosos destructores de pro-
paganda de Javier Gándara mientras la ciudad infestada de
asaltos y robos.

Jorgito Cueto andaba bus-
cando un palo que ensarte a
altas horas de la noche en un
oscuro rancho cerca de
Obregón.
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Cierran filas en el PRI con
Claudia Pavlovich

Se equivocaron en el PAN-
Gobierno al apostarle a la rup-
tura en el PRI en la contienda
interna por la candidatura a la
gubernatura, pues este martes
en la explanada del partido tri-
color la designada Claudia Pa-
vlovich y el senador Ernesto
Gándara Camou, se comprome-
tieron a seguir unidos y cerrar
filas para sacar a los panistas
de Palacio de Gobierno.

Durante la ceremonia de re-
gistro de Claudia Pavlovich Are-
llano, como precandidata del
PRI a la gubernatura realizada
en el auditorio Plutarco Elías
Calles, de manera sorpresiva
hizo su aparición el Borrego
Gándara provocando que todos
los asistentes corearan “uni-
dad”, “unidad”, “unidad”, tras de
los cual la abanderada tricolor
agradeció la presencia de su
más cercano competidor, quien
subió al presídium para levan-
tarle la mano a la senadora con
licencia en señal de unidad.

“Se equivocaron quienes le
apostaron a la división del par-
tido”, dijo Claudia Pavlovich
ante un auditorio repleto de en-

tusiastas priístas que vieron esa
muestra de unidad del Borrego
Gándara al presentarse en ese
evento protocolario a levantarle
varias veces la mano a la virtual
candidata, cumpliendo su com-
promiso con el CEN de ni ser
factor de división en su partido.

Posteriormente, Claudia Pa-
vlovich junto con la dirigencia
nacional y estatal de su partido,
así como liderazgos nacionales,
presidió un evento con más de
cinco mil priístas en la expla-
nada del PRI estatal donde des-
tacaron con su presencia los ex
gobernadores Samuel Ocaña,
Armando López Nogales y
Eduardo Bours, aunque juntos
pero no revueltos.

De hecho es la primera oca-
sión desde que dejó la guberna-
tura que el ex gobernador
Eduardo Bours acude a un
evento del PRI, y lo hizo acom-
pañado de sus carnales Ricardo
y Rodrigo Bours, este último en-
filado a la alcaldía de Cajeme.

En ese evento, Eduardo y
Ricardo Bours estuvieron en
amena plática con Ricardo
Mazón y Manuel Ignacio Acosta

Gutiérrez, por lo que las mues-
tras de unidad fue en todos
lados y de todos los calibres
aunque el prietito en el arroz fue
la notable ausencia de los dos
aspirantes a la candidatura
Jesús Alberto Cano Vélez y An-
tonio Astiazarán Gutiérrez, o
cuando menos no los vimos por
ningún lado.

En el acto masivo con gente
proveniente de diversos munici-
pios y que estuvo amenizado
por una banda de música nor-
teña, el dirigente nacional del
PRI César Camacho Quiroz,
presumió junto al líder del
PANAL Luis Castro Obregón,
que con la unidad del priísmo
sonorense le ganaban a cual-
quiera.

Para consolidar el compro-
miso de unidad del priísmo so-
norense, junto con Camacho
Quiroz estuvieron presentes el
coordinador de la bancada trico-
lor en la Cámara de Diputados
Manlio Fabio Beltrones y el pas-
tor en el senado Emilio Gamboa
Patrón, ante quienes el ex go-
bernador mexiquense dijo que
Claudia Pavlovich representa la
mejor opción del partido para re-
gresarle a Sonora la dignidad
destacando la unidad y lealtad
mostrada por Ernesto Gándara,
Antonio Astiazarán y Jesús Al-
berto Cano, quienes aseguró

“representan el mejor legado de
unidad y lealtad para los sono-
renses”.

A su vez, el dirigente del PRI
estatal Alfonso Elías Serrano,
explicó que la pre candidata de
unidad Claudia Pavlovich fue re-
conocida por su trayectoria y
trabajo al interior del partido, así
como su desempeño profesio-
nal y su calidad humana que
harán la diferencia.

“Con su liderazgo, pasare-
mos del PRI unido, a un Sonora
próspero y unido para recuperar
la grandeza y los liderazgos na-
cionales perdidos durante los úl-
timos cinco años, por la
incompetencia y la incapacidad
de quienes no saben gobernar”,
aseguró Elías Serrano.

Y como muestra de que
Claudia hará la diferencia con
un gobierno transparente, la vir-
tual candidata de unidad du-
rante su participación en el
evento, señaló que tiene las
manos limpias y que por lo tanto
hará pública su declaración pa-
trimonial, lanzando el reto para
que sus adversarios de los otros
partidos lo hagan.

“Vamos a construir alianzas,
acuerdos, compromisos serios y
responsables, vamos a trabajar
en un solo equipo para lograr
que las cosas sucedan, para lo-
grar un partido unido y un pro-

g_navarro_ruiz@hotmail.com

Claudia Pavlovich asegura que tiene las manos limpias y pu-
blicará su declaración patrimonial.

Por primera vez en 5 años Eduardo Bours asistió a un evento
del PRI en compañía de sus carnales Ricardo y Rodrigo.



yecto de gobierno sólido, ho-
nesto, moderno, confiable y de
resultados; la honestidad, el tra-
bajo y sobre todo la determina-
ción de tomar decisiones con
carácter para el bien de Sonora
será la premisa a seguir. Así lo
vamos hacer”, destacó Pavlo-
vich Arellano.

“Llegó la hora de hacer his-
toria juntos y unidos, por lo que
hoy el partido me obliga y me
compromete a lograr con ho-
nestidad la gran misión de recu-
perar la gubernatura de nuestro
Estado, por lo que mi postula-
ción es el comienzo de una
fuerte candidatura en la que es-
tarán integrados todos los que
participaron en este proceso in-
terno, donde se construirán
alianzas”, dijo la guerita hermo-
sillense.

ADVIERTE EL BORREGO
QUE NO SERA FACTOR DE

DIVISION EN EL PRI

Posterior a los eventos en el
PRI, el senador Ernesto Gán-
dara Camoú se reunió con
cerca de un millar de simpati-
zantes, ante quienes advirtió
que a pesar de que hay rabia,
molestia e impotencia por no lo-
grar la candidatura, advirtió que
no será factor de división en su
partido y que cumplirá su com-
promiso con la dirigencia nacio-
nal de contribuir a construir una

candidatura de unidad, no de
foto, no de palabras, sí de he-
chos, respetando la dignidad de
los priístas

Dijo que esa decisión fue
muy difícil de aceptar porque no
se la esperaba, ya que en los
dos últimos años estaba arriba
en sus encuestas, y que desco-
noce cuáles fueron las variables
que tomó en cuenta su partido
para dejarlo sin la candidatura a
la gubernatura.

“Construimos una propuesta
clara y ganamos la simpatía de
los sonorenses, pero no recibi-
mos la respuesta esperada”,
agregó ante cientos de seguido-
res, familiares y de sus principa-
les colaboradores, pero que no
alentarán la desunión y el con-
flicto interno como lo estaba es-
perando el PAN-Gobierno.

-El Borrego Gándara advirtió
que se comprometió a construir
la unidad, por lo que hizo un lla-
mado a sus simpatizantes a ce-
rrar filas en su partido, porque
es la única manera de recuperar
Sonora de quienes no han sa-
bido ejercer el poder público con
responsabilidad, honestidad y
eficiencia.

Luego en una conferencia
de prensa, Gándara Camou rei-
teró que no será factor de divi-
sión, y que seguirá en el
Senado de la República, des-
echando los rumores que lo ubi-
can como posible Secretario del

Trabajo, aclarando que no ha
recibido ninguna invitación al
gabinete ni la aceptaría, como
tampoco acepta las invitaciones
que le han hecho para incorpo-
rarse a otros partidos políticos.

El Borrego advirtió a sus segui-
dores que “vamos a mantenernos
juntos, porque es la única manera
de seguir de pie, construyendo este
proyecto que de ninguna manera
está agotado”.

Precisó que “los últimos
acontecimientos son un motivo
más para seguir luchando por el
respeto a la dignidad, a la volun-
tad y a las decisiones de nues-
tra gente, y por democratizar las
prácticas de nuestro partido me-
diante el cumplimiento de los
compromisos con la sociedad
en general y no con las cúpu-
las”. Vóitelas.

Fue reiterativo y enfático en
que participará en la construc-
ción de la candidatura de uni-
dad, bajo la premisa de respeto
a la dignidad de sus seguidores.
Y en el evento, uno de los gan-
daristas comentó que participa-
rán en la campaña por la
gubernatura, pero que no quería
que los vieran como Dios a los
conejos: Chiquitos y orejones. 

DEMUESTRA UNIDAD EL
YAQUI POWER EN ABELANDIA

El fin de semana asistimos a
la tradicional juntada del “Yaqui
Power” en “Abelandia, allá en
Batacosa por rumbos de El Qui-
riego, donde refrendamos afec-
tos con nuestros amigos del sur
de Sonora en el rancho del di-

putado Abel Murrieta Gutiérrez.
Cientos de personas aten-

dieron la invitación de los anfi-
triones Abel Murrieta y el líder
del “Yaqui Power” Ricardo
Bours Castelo, para disfrutar de
tres días de fiesta con variedad
de grupos musicales, así como
comida y bebida a morir.

Infaltable el diputado federal
Faustino Felix Chávez, en ese
fandango para brindar por la
amistad, así como el empresa-
rio Rodrigo Bours Castelo, quie-
nes al igual que el anfitrión Abel
Murrieta buscan la candidatura
del PRI a la alcaldía cajemense.

Por cierto, el Roger Díaz
Brown se hizo presente el sá-
bado en Abelandia, y dicen que
traía una sonrisa de oreja a
oreja por lograr que su regidora
Denisse Navarro, fuera desig-
nada candidata a diputada fede-
ral por el 06 distrito de Cajeme
dejando en el camino a la dipu-
tada Rossana Coboj.

Para más señas, la joven
edil cajemense y futura diputada
federal es sobrina del senador
suplente de Ernesto Gándara, el
Contador Raúl Navarro Galle-
gos, del selecto grupo cercano
a Manlio Fabio Beltrones.
Volviendo con “Abelandia”,
agradecemos la invitación y las
atenciones de los anfitriones Ri-
cardo Bours y Abel Murrieta, es-
perando la convocatoria para
volver el próximo año para re-
frendar afectos con mis amigos
cajemenses y ver florear las
Amapas.
(g_navarro_ruiz@hotmail.com)
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Para cumplir la palabra empeñada antes de empezar el proceso
de nombramiento de candidato, Ernesto Gándara asegura que
no será factor de división en el PRI.

El casi seguro candidato del PRI a Presidente Municipal Ro-
drigo Bours refrendando afectos con los amigos en Abelandia.
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lic.arturo.salcido@gmail.com

Miente Diputada Perla Zuzuki
a la CANIRAC Sonora

Por: Arturo Salcido González

‘Todos los días me pregun-
tan, que vamos hacer’,  men-
cionó el Presidente de la
Cámara Nacional de la Indus-
tria de Restaurantes y Alimen-
tos Condimentados en Sonora
Ernesto Martínez Nieves, des-
pués de un año de ‘sobrevivir
a duras penas’ ante la imposi-
ción de una ley injusta para el
sector productivo, que pro-
duce cientos, si no es que
miles de empleos para los so-
norenses, expuso como la le-
gisladora Perla Zuzuki
descaradamente utilizó el en-
gaño en contra de los restau-
ranteros.

‘Nosotros nunca estuvimos
de acuerdo con esta ley por-
que sabíamos que iba signifi-
car una afectación económica,
pedimos hablar con ella un
lunes y nos citó para el vier-
nes, siendo que la ley iba ser
aprobada en jueves’, citó
como ejemplo el presidente de
Canirac Sonora, de cómo la
diputada del Partido Acción
Nacional actuó por capricho y
no en consenso.

“La misma diputada que

se ha puesto tan alegre con
esta ley que nos tiene a nos-
otros en problemas financie-
ros, ¿qué está haciendo ella
para evitar la corrupción del
policía que saca dinero al ciu-
dadano por tener aliento con
alcohol?”, exigió el líder de
Canirac Sonora, como testigo
de la injusticia que ha ocasio-
nado la aprobación de la ley.

En la iniciativa de ley, par-
ticipó la asociación civil “Por
un Mejor Andar” dirigida por
Jorge Güereca, sin embargo a
decir de Martínez Nieves, a
dicho grupo efectivamente se
le utilizó, para obtener una
simpatía sin fundamento, pues
nunca se presentaron datos
estadísticos, que justificaran la
medida.

“Él junto con la diputada
Perla se trabajo en esto, pero
cuando se les pedía un sus-
tento, salía el señor  Güereca
y contaba su historia que lo
llevo a la silla de ruedas con la
que convive hoy, sin embargo
historias como esas hay mu-
chas, son actos de irresponsa-
bilidad en las que participan

muchos factores, no nada
más el alcohol”, mencionó
Martínez Nieves.

Si bien todo parece indicar
que los restauranteros se dur-
mieron, pues nunca realizaron
actos de protesta en contra de
esta ley, el presidente de Ca-
nirac Sonora comentó, que
precisamente por ser un sec-
tor que se ocupa de su tra-
bajo, los restauranteros se
quedaron haciendo lo mejor
que saben hacer… y eso es
trabajar.

‘Yo creo que sí era necesa-
rio una ley en contra de acci-
dentes, pero la desvió (Perla
Zuzuki) a una ley contra el al-
cohol.  Nunca nos pudimos
ver con Güereca, para real-
mente cooperar en evitar la
irresponsabilidad tras el vo-
lante, que es el principal factor
en los accidentes que ellos re-
fieren, pues aún después de
aprobarse la ley, siguen ocu-
rriendo tragedias con automo-
vilistas ebrios o no, sin
embargo le echaron la culpa al
consumo de nuestro pro-
ducto’, mencionó el líder del
sector restaurantero.

En fechas finales del año
pasado, autoridades de ins-
pección y vigilancia informa-
ron sobre un aumento del 70
por ciento en permisos para

fiestas en casas y los acciden-
tes continuaron presentán-
dose, muy a pesar de la
vigencia en la Ley.

Desde la aprobación de la
Ley, las ventas de alcohol y
cerveza en tiendas de auto
servicio no han disminuido y
por el contrario estas van en
aumento. ¿Dónde está la
gente tomando? 

‘No se ha mostrado un be-
neficio. De ser un problema de
seguridad se convirtió en un
problema económico. Mien-
tras sigan existiendo automó-
viles y conductores
irresponsables, van a seguir
ocurriendo accidentes.’, advir-
tió Ernesto.

La petición de los restau-
ranteros es que exista vigilan-
cia de alta tecnología para
grabar todos los actos de los
policías, para evitar sus para-
das de rutina, así como la im-
parcialidad por parte de los
médicos legistas, solicitando
que quienes practiquen los
exámenes sean instancias pri-
vadas y no dependientes del
Ayuntamiento de Hermosillo,
para evitar el interés recauda-
torio, pero al final una res-
puesta sería, que se le dé
marcha atrás a la ley como tal
y atacar la irresponsabilidad
tras el volante.

El dirigente de la CANIRAC Ernesto Martínez Nieves asegura que la di-
putada Perla Zuzuki engañó a los restauranteros para imponerles una
ley absurda.

Un joven víctima de un accidente producto de una irresponsabilidad
que lo obliga a convivir con una silla de ruedas fue utilizado para apro-
bar una ley contra el alcohol y no contra los accidentes.
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Ante el presidente del Comité Ejecutivo
Nacional del PRI, César Camacho Quiroz,
Claudia Pavlovich Arellano recibió el apoyo
de delegados del priismo sonorense que
encabeza Alfonso Elías Serrano, para lograr
en Sonora un gobierno honesto y eficaz,
con la fortaleza política de un partido que al
incluir a la sociedad en su plataforma polí-
tica se encuentra preparado y unido.

Posterior a la solicitud de registro miles
de delegados convencionistas se reunieron
en la sede del tricolor al que asistió el coor-
dinador de la Fracción Parlamentaria del
PRI en el Congreso de la Unión, Manlio
Fabio Beltrones, los secretarios del CEN
Ivonne Ortega, José Encarnación Alfaro Cá-
zares, la Secretaria General del CDE, Na-
talia Rivera, el delegado Raúl Mejía y el
coordinador del PRI en el Senado, Emilio
Gamboa.

Con la unidad activa y de resultados, su-
mada al proyecto de prosperidad para
todos, que impulsa el priismo, “le ganamos
a cualquiera”, afirmó el dirigente nacional

del tricolor, César Camacho, durante un
acto posterior a que Claudia Pavlovich en-
tregó su solicitud de registro como abande-
rada del PRI a la Gubernatura de Sonora.

Acompañado por el presidente del Par-
tido Nueva Alianza, Luis Castro Obregón, le
dio la bienvenida a la precandidatura de Pa-
vlovich Arellano, de quien dijo, representa la
mejor opción del partido para regresarle a
Sonora la dignidad.

Ante poco más de cinco mil simpatizan-
tes, el líder priista destacó la unidad y leal-
tad mostrada por Ernesto Gándara, Antonio
Astiazarán y Jesús Alberto Cano, quienes
representan el mejor legado de unidad y le-
altad para los sonorenses.

La pre candidata de unidad fue recono-
cida por su trayectoria y trabajo al interior
del partido, así como su desempeño profe-
sional y su calidad humana que harán la di-
ferencia resaltó Elías Serrano.

“Con su liderazgo, pasaremos del PRI
unido, a un Sonora próspero y unido para
recuperar la grandeza y los liderazgos na-

cionales perdidos durante los últimos cinco
años, por la incompetencia y la incapacidad
de quienes no saben gobernar”, aseguró
Elías Serrano.

Al refrendar su compromiso por no de-
fraudar al priismo y en apoyo a quienes as-
piraron a encabezar un gobierno para
Sonora transparente, la abanderada del
PRI, mencionó que llegará con las manos
limpias a la candidatura y presentará una
declaración patrimonial al retar a sus adver-
sarios a que hagan los mismo.

“Vamos a construir alianzas, acuerdos,
compromisos serios y responsables, vamos
a trabajar en un solo equipo para lograr que
las cosas sucedan, para lograr un partido
unido y un proyecto de gobierno sólido, ho-
nesto, moderno, confiable y de resultados;
la honestidad, el trabajo y sobre todo la de-
terminación de tomar decisiones con carác-
ter para el bien de Sonora será la premisa
a seguir. Así lo vamos hacer, destacó Pavlo-
vich Arellano.

Se registra Claudia Pavlovich
como candidata del PRI 
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Jesús Salazar, ya que de
acuerdo con la reforma hacen-
daria patito de Peña Nieto tiene
que expedir facturas ELEC-
TRÓNICAS por dichos ingre-
sos, más los que obtiene de las
TAQUERÍAS, ah por cierto los
clientes se quejan de los precios
muy altos del café y los tamales
que los dan a $20.00 pesos
cada uno y también protestan
porque la carne está PERDIDA,
si está PERDIDA entre la
MASA grito mi amigo el CABA-
LLO SANCHEZ cliente asiduo y
también les caerá salubridad
porque no tiene baños  para los
clientes.
EL SECRETARIO DE ECO-

NOMIA DEL GOBIERNO DEL
ESTADO MOISES GOMEZ
REYNA. Fue a confesarse y le
dice al monseñor German Pala-
fox, Padre acúseme de que en
Sonora este 2014 se crearon
10,000 empleos bien pagados.
Y este enfurecido le grito son
MENTIRAS hijo mío y por esa
gran mentira te vas a ir a l In-
fierno sin tocar BARANDA, y
con la santa inquisición.
EN EL ISSSTE FEDERAL

TAMBIEN SE DESTAPO LA
CLOACA DE LA CORRUP-
CION CON EL PILLO DE SE-
BASTIAN LERDO DE
TEJADA. Con 30 años en el
pandero del PRI el problema
viene de dos licitaciones millo-
narias en el FOVISSSTE (en-
cargado de darle vivienda a los
burócratas federales) a lo mejor
la esposa de este, está empa-
rentada con un alto funcionario
de la política nacional, como lo
está el DELEGADO ESTATAL
del ISSSTE.

LA BATALLA DE LAS
ISLAS ARGINUSAS (406 A.C.)
DONDE UNOS GENERALES
ATENIENSES FUERON JUZ-
GADOS Y CONDENADOS. Por
una asamblea popular que se
pasó por el arco del triunfo las
formalidades legales ósea las
LEYES VIGENTES de esa
EPOCA ósea que se impuso la
voluntad del Pueblo frente a la
Ley y AMENAZARON a los jue-
ces si se oponían al deseo del
pueblo, el único que no se rajo
fue SOCRATES que era uno de
los jueces, que después le die-
ron MATACUAZ obligándolo a
beber el veneno llamado la SI-
CUTA.
CUANDO EL GRIS DE ZE-

DILLO ERA PRESIDENTE DE
MEXICO. Este visito una es-
cuela primaria en CHIAPAS y
les pregunta a los niños de entre
7 y 12 años cual era el verda-
dero nombre del ex presidente
GUADALUPE VICTORIA, por
supuesto que los niños no su-
pieron, si Peña Nieto y su gavilla
no lo saben qué ocurrencia de
este inútil y carroñero de ZEDI-
LLO.

Se llamaba José Miguel
Ramón Adaucto Fernández y
Félix y fue un gran Presidente
honrado a carta cabal, que es lo
que México necesita en estos
momentos para salir del hoyo
económico, en el que se en-
cuentra, por la baja del petróleo
a 38 dólares por barril. Ósea
que en este 2015 no habrá EX-
CEDENTES petroleros. Pero si
se les dará a los partidos 5,000
millones de pesos de aumento
para sus campañas políticas y
los diputados federales y sena-

HAY UN DICHO POPULAR
QUE DICE NO HAY FECHA
QUE NO SE CUMPLA Y ESTA
YA SE CUMPLIO ESTE 27 DE
ENERO MI AMIGA CLAUDIA
PAVLOVICH DE TORRES
SERA REGISTRADA POR EL
PRI COMO PRECANDIDATA A
LA GUBERNATURA DE SO-
NORA. Claudia llena los requi-
sitos de honestidad y de
luchadora social (como gestora)
para que al estado de Sonora le
vaya bien y crezca en lo econó-
mico, social y político y así ob-
tener el voto DURO de su
partido y el voto UTILITARIO de
la sociedad en general ya que
para ganar la gubernatura nece-
sita arriba de 500,000 votos y
esto lo lograra porque es TESO-
NERA y una incansable gestora
que ya demostró cuando fue Di-
putada local y actualmente Se-
nadora de la república.
Apoyando a todos los grupos de
la sociedad Sonorense en sus
peticiones de ayuda y gestoría,
llámese clase marginada, clase
media y alta, así como a la Uni-
versidad de Sonora, pescado-
res, campesinos, estudiantes,
amas de casa, locatarios de los
mercados, profesionistas, mine-
ros, (gambusinos) etc. Etc.
Etc… que son los que este 7 de

junio irán a depositar su voto a
favor. Ya que forman parte del
60% de los que votan ya que el
total del PADRON ELECTO-
RAL que son de 2,000,000 los
registrados para votar. FELICI-
DADES amiga Claudia.
MI AMIGO LIC. OMAR

ACUÑA SECRETARIO DE OR-
GANIZACION DEL SINDICATO
DE MAESTROS UNIVERSITA-
RIOS (STAUS) Hizo acto de
presencia en el internado CRUZ
GALVEZ llevándole a los niños
cobijas, despensas, cuadernos,
ropa, tenis y zapatos, para mo-
tivarlos y que sigan metiéndole
ganas al estudio, ya que el
viene de una familia de pesca-
dores del Puerto de Guaymas.
Y estudio con muchos sacrifi-
cios.
ESTA POR CAERLES EL

FISCO, EL SAT PUES A LAS
TAQUERIAS QUE ESTAN EN-
FRENTE DEL CONGRESO
DEL ESTADO. Para verificar si
los ingresos que obtienen por
cobrar en los estacionamientos
que es de $15.00 la hora, en un
terreno de un tal SAHUI SALA-
ZAR el mismo que se hizo de
MULAS PEDRO y de dicho te-
rrero cuando fue Gobernador,
mi amigo Lic. Manlio Fabio Bel-
trones Rivera, grito mi amigo

mini_comentarios@hotmail.com

BUZÓN
Por: C.P. Germán Leyva Aldaco

País de mentiras
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dores carroñeros ni pio hacen y
70 millones de mexicanos en
pobreza extrema más los que
se acumulen en este año de la
clase media baja y alta, pero los
pueblos tienen los gobiernos
que se merecen por AGACHO-
NES. Amen.
ANA GABRIELA GUE-

VARA SANADORA POR EL
PEJE. Nada tiene que hacer
como posible candidata por el
PT y lo que queda del PRD po-
siblemente la hubiera hecho
bien por el partido MORENA de
Andrés Manuel López Obrador,
pero las TRAICIONES POLÍTI-
CAS se pagan muy caro el
hecho de haberse ido de co-
mentarista al mundial de futbol
por TELEVISA se le acabo el
corrido en la política mexicana y
punto.
MI GRAN AMIGO C.P.

JOSE MANUEL VALEN-
ZUELA SALCIDO. Presi-
dente municipal de Ures (por
el PAN) batiéndose como los
grandes para que todos los

afectados por el problema de
la mina del sátrapa German
Larrea que contamino todo el
RIO SONORA que hasta las
cachorras se están mu-
riendo, se les liquida lo acor-
dado por la autoridad en
forma equitativa y justa de
perdida para que les alcance
para  el cajón (ataúd pues)
en CHINA hubo un problema
con una leche contaminada y
los dueños de la empresa
unos están en la cárcel y
otros fueron FUSILADOS
aquí en México los premian
como senadores pluris.
LOS DOS PARTIDOS DE

NUEVA CREACION, ENCUEN-
TRO SOCIAL Y EL HUMA-
NISTA DE LOS DOS NOSE
HACE UNO. Ya que anda gente
ahí, sin solvencia moral, ética y
pudor buscando el beneficio
personal como lo han hecho en
otros partidos donde han parti-
cipado como en el PRI y CON-
VERGENCIA que se han
vendido al mejor postor, uno de

ellos yo creía que se iba a ir al
partido de LUCIFER me refiere
al GALENO alias el NALGUIN.
Por aquello de los glúteos muy
abultados que tiene, y las UÑAS
muy largas con su fiel escudero
el HUICHACE. Que los dos se
la llevan construyendo CASTI-
LLOS en el AIRE. Lo dudo que
estos dos partidos obtengan el
3% de la votación global para
no perder su REGISTRO. Y que
este par de pillos le busquen por
otro lado. Grito mi amigo Miguel.
EL PEDO QUE ESTA ATO-

RADO POR LA COMPRA QUE
HIZO PEÑA NIETO A RI-
CARDO SAN ROMAN. En si no
es por dicha MANSIÓN que
compro en más de 300 millones
de pesos que esta la declaro en
su patrimonio familiar al hacer
su declaración de bienes a la
contraloría federal, el pedo ato-
rado es por los contratos millo-
narios que obtuvo para obras en
el Estado de México cuando fue
Gobernador y obras federales
ahora que es Presidente de Mé-

xico (por la compra del voto) por
miles de millones de dólares.
Que gritan los 70 millones de
Mexicanos en pobreza extrema
más los que se acumulen en
este SEXENIO INFERNAL ahí
está el detalle como decía CAN-
TINFLAS y la ley anticorrupción
a quien se la van aplicar a los
CARTEROS grito mi amigo el
CHARALERO.
EL PARTIDO PAÑAL ESTA

COMO LA SECCION 28 QUE
PRESIDE UN TAL JAVIER
DUARTE FLORES (EL FOTO-
GRAFO). Que ni fu ni fa que sir-
ven para tres cosas, para nada,
para nada y para nada. Lanzará
como candidato federal por
OBREGON a la DIPUTACION
FEDERAL al gris y bueno para
nada de ISMAEL VALDEZ
LOPEZ uy que miedo grito mi
amigo Montaño Villalobos. El
MILUSOS, el tuco y tico.
CICERON FILOSOFO RO-

MANO DECIA “La verdad se
corrompe tanto con la mentira
como con el silencio”, ASI SEA.

Omar Acuña Secretario de Organización del Sindicato de Academicos de la Universidad de Sonora (STAUS) llevó a los niños
del internado Cruz Galvez cobijas, despensas, útiles escolares y ropa
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La 
Columna
del Panda

Falla la guerra contra las 
drogas en Sonora

Por: Miguel Ángel Haro
pandahermosillo@gmail.com

El Consejo Ciudadano para la
Justicia Penal da conocer mediante
un estudio que Ciudad Obregón So-
nora es la más violenta del Estado
con 37.71 homicidios al año por
cada 100 mil habitantes, sostienen
que a pesar de que los homicidios
dolosos en México han bajado, este
delito aún registra cifras altas.

Menciona el presidente del
Consejo Ciudadano José Antonio
Ortega, que la reducción de la vio-
lencia se debe más a que un cártel
se enfrenta a otro cártel y no a una
política pública.

Afirma que para una verdadera
reducción de este delito se requiere
abatir la impunidad y corrupción que
se materializa en la relación crimi-
nal- autoridad.

Asimismo, nos enteramos el
año pasado de la noticia de como
policías de San Ignacio Río Muerto
fueron abatidos por sus socios en el
trasiego de la droga, por diferencias
de intereses en una negociación
sobre la plaza en el municipio sono-
rense.

Inmediatamente en Twitter los
panistas se le echaron encima al
Presidente Municipal de Cajeme

Rogelio Díaz, no me voy a poner a
defenderlo, pero tampoco es el res-
ponsable total de la crisis de violen-
cia de Cajeme, su error continuar
con una política pública errada en el
tema.

Desde Calderón y su guerra
contra las drogas se viene repi-
tiendo que la violencia sólo ha ge-
nerado más violencia y el Gobierno
de Peña Nieto siguió la misma polí-
tica pública en el tema, ya se le
acusa de tener más homicidios do-
losos diarios que Calderón, lo que
quiere decir que se viene soste-
niendo una política errónea en el
combate al crimen del narcotráfico.

A esto hay que sumarle que el
uso de drogas lícitas e ilícitas sigue
subiendo entre los jóvenes en Mé-
xico y Sonora según la Comisión
Nacional contra las Adicciones. Que
las mujeres y los jóvenes son dete-
nidos junto con hombres en los mu-
nicipios de Sonora por posesión,
transportación y venta de drogas,
sin que las políticas públicas reduz-
can absolutamente nada estos pro-
blemas sociales.

Sin embargo, en los Estados
Unidos el camino de la legalización
sigue, su rumbo, ya le llaman a la
marihuana el negocio del año del
2015, grandes corporativos piensan
invertir en la marihuana este año
como la firma Founders Fund, más
conocida por invertir en empresas
tecnológicas, dará el primer paso
para invertir en el negocio de la ma-
rihuana en EU.

Como dicen nosotros ponemos
los pres@s y muert@s y ellos se lle-
van las ganancias, pues se sigue
mandando en México el mensaje de
“buenos y malos” a una sociedad
que es distinta y tiene diferentes
gustos, sin duda nadie necesita dro-
gas para vivir, pero si lo hacen las
personas es su decisión propia y el
Estado en lugar de prohibir lo que
ha generado ganancias abismales a
funcionarios corruptos y personas
que decidieron el camino del crimen
para hacer una “vida digna”, se
debe de regular el uso y consumo
de las drogas.

Por eso en Sonora en lugar de

nada más opinar como método, hay
que hacer la propuesta que reduzca
la violencia del narcotráfico, como
iniciar el debate de la legalización
de drogas, que en estados como
Colorado en USA la marihuana le-
galizada les representa grandes ga-
nancias en impuestos, y tienen ya
una campaña contra el uso de la
marihuana en español e ingles a
sus ciudadanos y visitantes.

Pues no es nada mas fumar por
doquier y ya, sino se estipulan re-
glas que se deben de acatar.

Ya en San Diego California se
venderá Marihuana medicinal. Ja-
maica también inicia el debate legal
para permitir el consumo y siembra
personal de la marihuana.

La guerra contra las drogas en
Sonora es un fracaso y nadie que
esté fuera del negocio obtiene ga-
nancias, más que muertos, los que
son parte del negocio disfrutan de
Exorbitantes remuneraciones a
costa de nosotr@s.

ABANDONAN A DISCAPACI-
TAD@S

Es triste enterarse que l@s dis-
capacitados en Sonora tienen que
protestar para que los escuchen
frente a las puertas de palacio de
gobierno. El día miércoles 21 de
enero de 2015, maestr@s que tie-
nen incapacidad total y permanente
tuvieron que levantar la voz y a lo
mejor no fueron escuchados por
nadie, por causa del alto volumen
de las bocinas en el palacio de Gui-
llermo Padrés, para exigir el pago
de 37 millones de pesos de adeudo
con ell@s, desde hace dos años
para regularizar su situación que por
derecho les corresponde, por la de-
claratoria de su incapacidad total y
permanente.

Ese dinero no es premio, es una
situación extraordinaria púes les
sirve para sobrellevar su enferme-
dad, no es nada fácil que te otor-
guen la incapacidad permanente y

si luego no te pagan ¡que viacrucis,
es violencia institucional!

Como siempre en el Gobierno
del Estado,  del Nuevo Sonora tan y
tan viejo, muchas veces peor que el
PRI, los traen dando vueltas de la
Secretaría de Educación y Cultura a
la oficina que ocupa Mario Cuen el
Tesorero del Estado. Quien que pa-
rece cuida el dinero como suyo, de
su casa, y no de la sociedad, derro-
chan los pesos y cuidan los centa-
vos.

Manifiestan los maestr@s dis-
capacitad@s que existen oficios fir-
mados por autoridades de la SEC
mediante los cuales se aprueba el
pago y el dinero por la cantidad de
37 millones de pesos para el pa-
sado 20 de Enero, que se elabora-
ron los cheques por la pagaduría
correspondiente, sin embargo no se
les entregaron, jamás depositaron el
dinero para respaldarlos.

Mario Cuen pidió de vuelta los
cheques y se le regresaron. Les han
dado varias fechas de pago y no las
respetan, los traen dando vueltas
nada más. Laura Elena Quiroz Escár-
cega, declaró a los medios de comu-
nicación que son 41 los maestr@s
que están en la misma situación que
ella y de todo el Estado, y que lo más
preocupante es que ya han fallecido
nueve personas en espera de su
pago, al presentar padecimientos que
merman su estado de salud.

Por parte de la sección 54 ha
sido poco el apoyo brindado para
los maestr@s, el Secretario de la
sección 54 Profesor Jaime Rochín,
no les ha recibido menos ahora que
dejará el cargo para jugar por una
diputación, los han olvidado, hay
otros intereses más importantes
para ellos.

La discapacidad nunca cuenta
en Sonora, menos en tiempo de
elecciones. Los maestr@s se pre-
paran para volver al palacio del
Nuevo Sonora el próximo jueves 29
a las 10 de la mañana.

Ciudad Obregón Sonora es la
más violenta del Estado con 37.71
homicidios al año por cada 100
mil habitan y todo por políticas
erróneas de seguridad como la
guerra contra el narco de Felipe
Calderón.

Una verdadera injusticia que el dinero de maestr@s discapa-
citad@s se le este dando una tremenda jineteada por funcio-
narios sin escrúpulos de Secretaría de Hacienda.
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atentos a sus gestos, a sus pa-
labras. Pausadamente pero con
énfasis, soltó: ¡Es Claudia!
La confidencia del hermano de
Manlio Fabio Beltrones fue com-
partida a Bisturí por uno de los
presentes en esa reunión de
amigos. Esa escena formó una
especie de concatenación en di-
ferentes espacios. Los actos es-
taban unidos a un escenario,
aún hipotético, pero que a cada
momento cobra mayor fuerza:
La senadora Claudia Pavlovich
Arellano ya se puede considerar
como futura candidata a gober-
nadora de Sonora por el PRI.

Pero la guerra apenas está
por iniciar. Ya se dice que en su
campaña Ernesto “El Pato” de
Lucas será el coordinador gene-
ral y Samuel Moreno el capitán
mayor.

La mención del “Pato” en el

equipo de Claudia hacer recor-
dar otra columna, que titulamos:
Fórmula Sonora: B + B = – B

Esta fórmula destaca en un
documento llamado Reporte
Sonora que habría recibido re-
cientemente el secretario de
Gobernación, Miguel Ángel
Osorio Chong. Su traducción,
en lenguaje político, es lógica:
Beltrones más Bours igual a
menos Borrego. El escenario in-
cluiría descarrilar en el PRI la
precandidatura del senador Er-
nesto Gándara Camou para
posteriormente convertirlo en el
“Malova” sonorense.

Pero todo esto es historia.
Hoy Claudia empieza a cons-
truir su propio proyecto, sin la
sombra beltronista. Su capaci-
dad está a prueba. Hoy, más
que nunca, tiene que demostrar
que es terca.
¿Qué habló el Presidente

con Ernesto Gándara?
Minutos antes de que desde

la oficina principal del PRI se
descorriera el velo de misterio
que arropaba la identidad de su
candidata al gobierno de So-
nora, Enrique Peña Nieto se co-
municó por vía telefónica a la
oficina de César Camacho. El
presidente pidió que le pasaran
a Ernesto Gándara. Nada más
con él quería hablar. Y hablaron.
Después de esa conversación,
“El Borrego” aceptó su derrota.

¿Qué habló Peña con Gán-
dara?

¿Qué le prometió el presi-
dente al sonorense perdedor?

Quién sabe.
Y es que antes de la lla-

mada presidencial, “El Borrego”

El camino lleno de obstácu-
los que tiene ante sus ojos Clau-
dia Pavlovich para llegar a la
meta trazada, se podría compa-
rar con un terreno minado y con
arenas movedizas. En el tra-
yecto tendrá que demostrar que
es una mujer obstinada. En
cierta ocasión, la flamante can-
didata (lo de pre ya es inútil) a
gobernadora de Sonora por el
PRI, comentaba a este repor-
tero: “A veces dicen que mi prin-
cipal virtud es la perseverancia
y mi mayor defecto la terque-
dad”.

Y vaya que tendrá que
echar mano de su principal for-
taleza y ese supuesto defecto.
Para llegar a la candidatura an-
helada tuvo que demostrar ser
una mujer obstinada, que sabe
conjugar su perseverancia y ter-
quedad para avanzar en polí-
tica.

Su recorrido apenas inicia.
La etapa de registro y su

respectiva constancia, es mero

formulismo.
Los peligros están a la

vuelta de la esquina.
Y el más peligroso es la des-

unión partidista, el cobro de fac-
turas de grupos inconformes.

Pero también destaca una
misión que se antoja muy difícil:
Convencer a las mujeres que
voten por una mujer.

Hoy Claudia busca conver-
tirse en la primera gobernadora
de Sonora.

El sueño que no alcanzó su
mamá, Alicia Arellano, quien po-
dría haber sido un activo funda-
mental para alcanzar la
candidatura, por la sólida amis-
tad que ha mantenido desde
hace muchos años con Alfredo
del Mazo padre, una figura casi
paternal que ha tenido el presi-
dente Enrique Peña Nieto. En
este modesto espacio escribi-
mos alguna vez que doña Alicia
había viajado al Estado de Mé-
xico para que su amigo Del
Mazo intercediera ante el presi-
dente a favor de su hija Claudia.

También, en octubre del año
pasado escribimos una columna
que llamó la tención desde su
encabezado: Orestes Beltrones:
¡Es Claudia! Entonces reseña-
mos:

El sábado pasado se orga-
nizó una espontánea reunión de
amigos en un sitio de diversio-
nes muy concurrido de Hermo-
sillo. El encuentro fue casual.
Nadie había quedado de verse
en ese lugar. Y aprovecharon
para intercambiar opiniones
sobre la sucesión gubernamen-
tal. El grupo centraba su aten-
ción en una de las personas. La
pregunta a ese personaje no se
hizo esperar: ¿Oye, y quién
será el candidato? Orestes Bel-
trones sonrió. Sabía que ojos y
oídos de los presentes estaban

Claudia, la mujer obstinada

“A veces dicen que mi princi-
pal virtud es la perseverancia
y mi mayor defecto la terque-
dad”.

Doña Alicia Arellano de Pavlo-
vich viajó varias veces al es-
tado de México para pedir
ayuda a su amigo Alfredo del
Mazo para que intercediera
por su hija ante Peña Nieto.

parra_jose_luis@hotmail.com

La polémica foto que anunciaba el inicio del lunes negro para
Ernesto Gándara.
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defendía su posición de puntero
en todas las encuestas. El for-
cejeo estaba duro. Todos contra
Ernesto Gándara, quien en su
defensa habría esgrimido:
¿Aquí hay lógica o no la hay?

El argumento de la parte
contraria exponía que mientras
Claudia Pavlovich iba cre-
ciendo, Ernesto se había estan-
cado.

La discusión concluyó con la
llamada presidencial.

Antes, el mariscal de campo
al que le atribuyen la derrota
gandarista, Manlio Fabio Beltro-
nes, se daba tiempo para todo:
Por la mañana tuvo su polémica

reunión con Guillermo Padrés,
con quien se tomó un valioso
café, luego comió con el presi-
dente de Nueva Alianza, Luis
Castro, para posteriormente
acudir a una cita en Los Pinos,
donde le habrían confirmado
que Claudia Pavlovich era la
candidata. Lo de la noche, do-
cumentan columnistas naciona-
les, fue mero formulismo y para
pactar con los aspirantes derro-
tados. La suerte estaba echada.
El triunfador era Beltrones.

Como se aprecia, el presi-
dente Peña primero comunicó a
Beltrones que Claudia era la ga-
nadora. Eso fue por la tarde del

lunes negro gandarista. Mien-
tras, Ernesto escuchó la deci-
sión hasta ya entrada la noche,
minutos antes del “destape” ofi-
cial.

El ambiente estaba enrare-
cido en el ya de por si contami-
nado aire de la ciudad de
México. Una versión causaba
resquemor y generaba inquie-
tud: se decía que ya estaba pre-
parada una manta de apoyo a
Ernesto Gándara, para ser mos-
trada en la primera oportunidad.

En tanto, en Hermosillo,
hacia el mediodía del lunes, un
grupo de priistas dirigían la fil-
mación de un video para la pro-
paganda que utilizará Manuel
Ignacio Acosta como candidato
a la presidencia municipal capi-
talina. La acción se desarrollaba
en el Parque Madero, a escasos
metros de la sede estatal del
PRI. Y el mensaje muy ilustra-
tivo: Claudia va por la grande.
“El Maloro”, como estaba dise-
ñado, por Hermosillo.

Ya con las definiciones, en

el aire flotaba un recuerdo,
cuando Beltrones, que había
perdido su mostacho con Emilio
Gamboa, aguantó la ironía de
su compadre, su hermano: Te
voy a dar chance a que te
crezca el bigote para hacerte
otra apuesta, la del candidato a
gobernador en tu tierra, Sonora.
No, habría revirado rápida-
mente Manlio: Esa apuesta no
me la ganan, ni tú ni nadie.

En ese nadie se encerraba,
obviamente, la figura presiden-
cial.

Y Manlio cumplió.
¿Qué resortes de poder

movió para pactar con el presi-
dente Peña?

Sin duda muy fuertes y de
alcance internacional.

Después de toda tempes-
tad, aunque sea de corte polí-
tico, viene la calma. En primaria
instancia se ve a un “Borrego”
aceptando la derrota y prome-
tiendo unidad partidista. Pero el
fantasma del “Malova Sono-
rense” ronda en el PRI.

Después de la llamada del Presidente Enrique Peña Nieto, el
Senador Ernesto Gándara aceptó que la candidata fuera para
Claudia Pavlovich.

INSERCIÓN PAGADA
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El Alerta de Guaymas

Por: Rodolfo Martínez Bece-
rra

Manuel Villegas al ver que no
pudo ser candidato y ver que era im-
posible desplazar a Lorenzo De
Cima como candidato a la presiden-
cia municipal por el PAN a causa de
una larga y tediosa campaña ba-
sada en mentiras y empañada con
el crimen de la china, sus fallidos in-
tentos intimidatorios hacia la militan-
cia que no resultaron como el
esperaba y los panistas le negaron
brindarle el apoyo por las de a
huevo, ha cambiado ahora de estra-
tegia.

Su nueva estrategia es en estos
momentos convencer al padrón de
que Lorenzo contara con su apoyo
para de esa manera ganarse simpa-
tías al interior y de esa manera ha-
cerse a como dé lugar de la
candidatura a la diputación local,
pero los panistas ya no se chupan
el dedo y todos saben que Villegas
no cambiara de la noche a la ma-
ñana.

Manuel Villegas es el culpable
de que el PAN en Guaymas no
tenga mesa directiva y se haya con-
vertido en una delegación que de-
pende de Hermosillo, el es el
principal culpable de la gran división
y los conflictos que orillaron a que a
Omar Núñez le pidieran la bola.

Todo esto inicio cuando Fran-
cisco Javier López Lucero (Preso
político) era dirigente municipal y se
gestaba el relevo en la dirigencia, en
esos tiempos Omar Núñez era
gente que pertenecía al grupo que
encabeza ahora Lorenzo De Cima,
el buscaba como pavimentar su ca-
mino rumbo a la candidatura a la Di-

putación Local, para ello negocio
con Villegas el sumarse a su pro-
yecto a cambio de que el le ayude a
llegar a la dirigencia y con ello lograr
su objetivo.

Pero Omar Núñez fiel a su cos-
tumbre engaño a Villegas y desco-
noció el trato que había hecho con
el, y ya como dirigente brindo su
apoyo a De Cima, a quien ayudo a
posicionarse en el grueso del pa-
drón, cosa que molesto mucho a Vi-
llegas y empezaron las fricciones al
interior del partido, las cuales subie-
ron de tono cuando destituyo a
Eduardo Garza como secretario ge-
neral y en su lugar dio nombra-
miento a Martha Lorenia Ruiz
Bustamante.

Los roces internos y ataques se
volvieron una constante, Villegas
amenazo a Núñez que si no iba a
respetar el trato que habían hecho
anteriormente se atenga a las con-
secuencias, ya que el sabia de las
malas costumbres por así decirlo de
Omar Núñez y empezó a divulgar
los actos inmorales de dicho perso-
naje y no conforme con ello mando
a un grupo de seguidores a que le
pongan cola a Omar para grabarlo
en situaciones comprometedoras,
situación de la que se percato el ex-
dirigente trayendo como conse-
cuencia que se inventara el
secuestro y todo terminara en trage-
dia.

Omar Núñez nunca fue secues-
trado, nunca fue asaltado, nunca fue
desnudado a la fuerza para de esa
manera tomarle fotos compromete-
doras.

Fíjense que raro en su denuncia
existen muchas inconsistencias,

tales como que fue asaltado y no le
quitaron, ni el celular, ni su cartera,
ni tarjetas.

Dijo que lo tenían amarrado y
aún así realizo una llamada vía ce-
lular con el Prof. Oscar Acosta Cas-
tro, para pedirle auxilio.

Al encontrarse con Oscar
Acosta le dijo me asaltaron, me qui-
taron una fuerte cantidad de dinero
y ni idea tengo de quienes fueron
los responsables.

Pero en su declaración el se-
ñalo directamente a Francisco Ja-
vier López Lucero como el autor
intelectual de dicho supuesto asalto
y secuestro, al parecer solo por que
le estorbaba en sus planes, ya que
se había manifestado interesado en
buscar la misma candidatura que el.

Mientras tanto López Lucero
lleva un año y dos meses pagando
por un delito que nunca cometió y
peor aun ya se agoto el termino
constitucional de 1 año para recibir
sentencia y sigue esperando.

Todo esto esta en la memoria
de los panistas, ellos saben que a
Villegas poco le importo lo que le hi-
cieron a panchito Lucero, quien era
parte de su equipo y a quien en vez
de apoyar cuando más lo necesito,
lo abandono y trato de desligar sus
nexos con el, cosa que es imposible
de ocultar ya que todo mundo sabia
que trabajaba con el y era uno de
sus principales operadores.

Ahora Villegas finge demencia y
quiere hacer creer a todo mundo
que él no tuvo nada que ver en el
caso Omar Núñez, quien es ahora
uno de sus principales operadores a
quien jalo creyendo que el tenía la
varita marica para ganar la candida-
tura, cosa que no sucedió, ya que el

está demasiado tatemado por el
caso de “la china” y además de
tener hartos a los panistas por su
adicción a la mitomanía, la cual ya
ha costado una vida.

Manuel Villegas ahora en su
PLAN (B) busca venderse como un
panista de altos principios, quien hi-
pócritamente quiere hacer creer que
el declino a favor de De Cima bus-
cando la unidad del partido para que
llegue fortalecido al próximo pro-
ceso, queriendo engañar a los pa-
nistas, quienes saben que la
declinación de el fue porque nunca
logró prender su campaña y que el
gran derroche de recursos fue en
vano, ya que él nunca obtuvo el res-
paldo de la gente.

Quiere borrar de la memoria de
los panistas todo el daño que pro-
vocó al partido, el cual aún no se re-
cupera de todo el daño que le hizo.
Cree que a los panistas se les olvi-
dará las amenazas y el acoso para
que lo apoyen a la fuerza, para en
base a ello hacerse de la candida-
tura a la diputación local, sin em-
bargo en vez de sumar voluntades,
su gente lo ha abandonado, se ha
desinflado y no se ve por donde se
recupere.

El sabe que no será candidato,
solo busca ganarse la confianza de
Lorenzo De Cima para traicionarlo,
se sabe que él tiene acercamientos
con el Diputado Luis Marcos León
Perea para ayudarlo en su próxima
campaña como candidato a la Pre-
sidencia Municipal por su partido el
PRI.

Manuel Villegas es una persona
rencorosa y jamás perdonara a Lo-
renzo el haberlo derrotado, por lo
tanto el en estos momentos busca
ganarse su confianza para después
clavarle una puñalada en la es-
palda.

Esperemos Lorenzo sea pru-
dente y se aleje de esa mala influen-
cia, ya que se sabe que la cosa no
va a estar fácil para el, y aunque ha
recuperado terreno, todavía está
dos o tres puntos debajo del mejor
posicionado, el priista León Perea,
el debe ser muy cauteloso a la hora
de seleccionar su equipo de trabajo,
sumar gente propositiva y con bue-
nos antecedentes si espera llegar a
despachar en la casa de piedra.

Síganos en twitter @alerta-
guaymas

Plan B de Villegas

Manuel Villegas busca ganarse la confianza de Walter De Cima
para traiciónarlo .

Manuel Villegas es el culpa-
ble de que el PAN en Guay-
mas no tenga mesa directiva
y se haya convertido en una
delegación que depende de
Hermosillo.
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Señor Armando Vázquez Alegría, no siga huyendo ante
los señalamientos de que usted  tomó dinero ajeno, ya
su socio Jaime Lucas “El Pechín” Romo Pavlovich esta
abonando la parte que debe y tambien firmó ante notario
público un reconocimiento de que usted se apropió in-
debidamente de la cantidad de 600 mil pesos que esta-
ban destinados a la inversión del proyecto San Juanero
Arpo ubicado en el km 19 carretera a Bahía de Kino.

Sea hombrecito y demuestre que los pantalones que trae
puestos son verdaderos y comience a devolver el dinero
que birló a la dirección que ya conoce. No avergüence
más a su familia y amigos. 

Dr. Armando Vázquez Alegría
PERIODISTA DEL ARCHIVOCONFINDENCIAL.COM.MX

INSERCIÓN PAGADA


